



学校だより 『四十万の丘』

金沢市立四十万小学校
令和8年1月23日
第16号
校長 後山 利佳

校長 後山 利佳

★後期アンケートのご協力ありがとうございました。

後期の保護者アンケートの結果です。比較参考として、前期の結果も掲載します。

数値は、1(あてはまる)2(どちらかといえばあてはまる)の肯定的評価を合計したものです。 90%以上 A 80%以上 B 79%以下 C	後期 %	前期 %	評価
1.お子さんは、楽しく学校生活をすごしている	93	95	A
2.お子さんは、学校の様子や友人のことを話してくれる	90	90	A
3.家庭では正しい服装、ネーム・安全帽の着用が身に付くように声かけをしている	95	96	A
4.家庭では家庭学習の習慣が身に付くように声かけをしている（学年×10分）	87	88	B
5.家庭では使い方を決めてゲームやインターネット（SNS含む）を使っている。	79	96	C
6.家族であいさつができる	99	99	A
7.家庭では手洗いや安全な生活等・病気やけがに気を付けるように声かけをしている	98	97	A
8.家庭では「歯磨き」の生活習慣が身に付くように声かけをしている	99	97	A
9.学校はお便りやHP等を通じて教育活動などの様子を積極的に伝えようとしている	98	96	A
10.先生は子どもの良さを認め、頑張ったことや努力を評価してくれている	96	93	A
11.先生は子どもとの信頼関係を大切に、友達関係や悩みを把握するよう努めている	95	95	A
12.先生は子どもの良くない態度や言動があったら、きちんと指導してくれている	97	85	A

前期に引き続き、アンケート12項目のうち10項目が90%以上のA評価となりました。設問1「楽しく学校生活を過ごしている」については、A評価ではあるものの、前期より数値がわずかに低下していました。今後、100%を目指すためにも、子ども一人一人が安心して過ごせる居場所づくりや、温かな人間関係の構築に引き続き取り組んでいきたいと考えています。また、各ご家庭において、日頃から子どもたちへの声かけや挨拶、健康・安全な生活を大切にしていただいていることが、アンケート結果からもよく分かります。ご協力に心より感謝いたします。

しかしながら、設問5「インターネット、ゲーム、SNSの使い方」については、前期に比べて評価が下がる結果となりました。新たにゲームを購入したり、スマートフォンを持たせたりするなど、ご家庭での環境に変化があったことも考えられます。現代社会では、生成AIを利用した犯罪など、情報の真偽を見極めることが難しくなり、ネットトラブルもより複雑化しています。子どもたちが被害者になるだけでなく、加害者となる可能性も踏まえ、家庭で使い方のルールを決めて利用することが重要です。総務省の「上手にネットと付き合おう」実践ガイドブックも参考にしていただければと思います。右のQRコードからアクセスできますので、ご覧ください。学校でも、デジタル・シティズンシップ教育に取り組み、引き続き児童への啓発を続けていきたいと思います。最後に、自由記述では、たくさんの労いの言葉をいただきありがとうございました。温かいお言葉は、とても励みになります。また、いただいた貴重なご意見についても、今後の学校運営に生かしていきたいと思います。今後も信頼される学校、信頼される教師となるよう取り組んでいきたいと思いますので、何卒、ご理解とご協力をいただきますようお願ひいたします。

なお、1月27日の授業参観には、スクールフォーラムにて、今年の成果と課題及び次年度に向けた方向性についてお話をさせていただきます。たくさんの保護者の皆様にお聴きいただければ幸いです。

★令和7年度 第43回卒業式について

令和8年3月17日（火）10時より（6年生の保護者あて案内も本日配布しました）

卒業式には、在校生の参加は、代表として5年生のみとなります。

卒業式当日、1~4年生は、通常通り8時10分までに登校し、健康観察、出欠の確認をして8時40分に下校します。

総務省「上手にネットと付き合おう」

家庭で学ぶデジタル・シティズンシップ

